
15 年没添过一件体育器材
茌平县菜屯镇南海子小学的体育器材已经旧得没法用了，有些还成了安全隐患
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今日聊城

茌平县菜屯镇南海子小学
在聊城的北面。1997 年学校扩
建，把周围的学校合在这里，也
是从那年开始，学校的体育器材
就再也没新添过。

走进学校，整洁的校园映入
眼帘，红砖校舍刷成了黄色充满
了童趣。校长张吉华打开学校的
一间房门，房门上挂着“音体美

器材室”的牌子。“我们把音乐、
体育和美术课用的用品放在这
里，统一保管，这里的东西要数
体育用品最旧，从 1997 年以来
就没有新增过。”张吉华说。

“音体美器材室”的一角放
着一个跳山羊、几个垫子、羽毛
球拍、几根体操棒等。仔细看发
现，跳山羊和垫子已经破旧，几

个羽毛球拍也已经破损，根本不
能使用。这些东西加上操场上的
一个篮球架、三个砖垒的乒乓球
台和一个爬梯就是学校所有的
体育器材。

“听说你们正在举行捐赠体
育器材的活动，这个活动非常
好，现在学校最缺乏的就是体育
器材。”张吉华说。

体育器材太旧，大多没法用了

聊城大学体育学院的学
生 宋 浩 自 从 今 年 来 学 校 支
教，就一直担任体育老师，负
责 学 校 1 — 5 年 级 的 体 育
课，一到上课的时候，就是他
最犯愁的时候，学生没得玩，
更没得学，“有时几个小孩子
仅仅是在满是土的操场上打
几 个 滚 就 可 以 高 兴 好 长 时
间，每当这个时候我就想要是
能有新的体育器材让他们玩就
好了。”

因为缺乏体育器材，学校
只在今年举办过一场简单的秋
季趣味运动会，“说是趣味，其
实很简易，就是跑步、跳绳、玩
一些简单的游戏等，没其他的
内容。”宋浩说。

宋老师很受孩子们欢迎，
只要一上体育课，孩子们都围
着他转悠。7 日上午，二年级的
学生上体育课。十几个孩子互
相抱成一排，最中间的两个孩
子握着手，两边就开始了拔河

比赛，女孩则五六个在一起“编
花篮”，游戏虽然质朴可孩子们
玩得特别高兴。

偶尔还有几个孩子能翻
上几个跟头，动作灵活的连宋
浩也自叹不如，“他们的身体
素质很好，能挑出几个比较拔
尖，有体育天赋的，可是没有
体育器材，我没法教他们，镇
里和县上开运动会，孩子们因
为没有培训过都没机会参加，
很可惜。”

缺器材，运动会只能简单办

二年级的小女孩张胜男最
喜欢跟同学一起玩踢毽子，她
让家长给买了一个塑料的毽
子，没多久就踢坏了。同学们还
喜欢打篮球、踢足球，可是没有
球让大家玩。操场上立着一个
爬梯，好奇的同学也想爬上去
玩玩，但是爬梯已经腐蚀了，老
师不让学生玩，怕出危险。

操场上有一个篮球架，篮

球架用水泥固定住，但是只要
触 碰 就 会 发 生 晃 动 。学 校 现
有 的 这 些 体 育 器 材 中 ，有 的
不 仅 不 能 玩 ，还 有 可 能 出 现
安全隐患，“篮球架和爬梯都
不 敢 让 学 生 动 了 ，时 间 太 长
了，都松动了。”校长张吉华担
忧地说。

张吉华说，学校没有体育
器材的经费，学校买体育器材

要申请财政上，学校现在有几
个球，有的是体育老师自己买
的，有的是支教的学生为学生
买的，“学生的素质教育，体育
是其中很重要的一项，农村学
校的孩子其实身体素质都很不
错，只是东西少。如果这次活动
能够申请成功，为孩子们争取
一些新的体育器材，对于我们
来说真是雪中送炭。”

器材成安全隐患，盼望更新

▲体育器材室内的器材大
多不能用了，羽毛球拍已经生
锈断网。

缺器材，孩子们体育课
上只能做游戏。

本报记者 李军 摄

本报“温暖水城之爱心体育器材室捐建行动”启
动以来，很多农村小学报名参与。茌平县菜屯镇南海
子小学的体育器材自 1997 年以来一直没有更换过，很
多体育器材已经废旧，无法使用。一些铁质的体育器
材，像篮球架等早已松动，不仅不能用，反而成了安全
隐患。
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